



Con el apoyo de:



Foto: en Casa de Paz de El Carmen de Bolívar.

## Las Casas de Paz conmemoran la memoria y celebran la lucha de las víctimas por el respeto y las garantías de sus derechos.

En el marco de la conmemoración del día Nacional de Memoria y Solidaridad con las víctimas del conflicto armado, organizaciones defensoras de derechos humanos, víctimas e instituciones del Estado realizaron acciones en pro de salvaguardar la memoria y la exigibilidad de las garantías de reparación de más de 8 millones de personas que fueron objetos de hechos violentos cometidos por grupos al margen de la ley en el marco del conflicto armado.

En municipios y departamentos se generaron marchas y ejercicios de movilización social convocados por las Mesas de Participación Efectiva de Víctimas del Conflicto Armado, las jornadas tuvieron el acompañamiento de la Defensoría del Pueblo, Personerías Municipales, entre otras instituciones.

Caribe Afirmativo se sumó a la conmemoración de esta fecha importante para el movimiento social y desde las Casas de Paz se realizaron las siguientes acciones.



Con el apoyo de:



# En Ciénaga



Foto: plaza central de Ciénaga.

Municipio que ha sobrevivido a una historia de violencia que va más allá de la masacre en las bananeras, hecho que enluto a más de dos mil (2000) familias cuando por orden del jefe de Estado el coronel Abadía Méndez decidió poner fin a la huelga de los trabajadores que exigían garantías por su labor, militares atacaron con armas de fuego a los huelguistas dejando así miles de historias de dolor y sangre en el territorio.

En el marco de la conmemoración del día de la Solidaridad y Memoria con las Víctimas del Conflicto Armado, Personas LGBT víctimas del conflicto armado y

ciudadanos del territorio se dieron cita en la Plaza Central del municipio para hacer ejercicio de memoria y reconciliación a través de la lectura del Aniquilar la Diferencia, publicado por el Centro Nacional de Memoria Histórica, e imágenes que invitaban a la reflexión, después de las lecturas colectivas que fueron por más de ocho (8) horas compartieron sus apreciaciones respecto a la resistencia, lucha, y construcción de Paz desde los aprendizajes de otras personas que han persistido y aportado a la construcción de una sociedad justa y equitativa.

A quienes participaron de la jornada se le extendió la invitación para que participaran de los procesos que en la Casa de Paz se imparten



Con el apoyo de:



# En Maicao



Foto: Casa de la Cultura de Maicao.

Conociendo bien que por la serranía del Perijá y otros territorios de La Guajira grupos al margen de la ley sembraron el temor por medio de homicidios y el desplazamiento forzado, personas huyeron para salvar sus vidas y restablecer sus lazos familiares en zonas donde hoy líderes y activistas de la mano de la Casa de Paz y la oficina de Enlace LGBT de la alcaldía municipal realizaron un acto solemne en conmemoración de líderes LGBT que han sido asesinados en el municipio.

A la jornada asistieron familiares de las víctimas, miembros de la Mesa municipal de víctimas del conflicto armado y demás ciudadanas y ciudadanos del municipio que se sumaron a la conmemoración para exigir, verdad, justicia y reparación de las víctimas. Velas y Faroles y canciones fueron los medios que utilizaron para la celebrar la lucha de personas LGBT que han resistido a hechos violentos, a la discriminación, al desplazamiento y otros hechos que colocaron en peligro la vida de quienes hoy lideran procesos en el municipio fronterizo, que es el que abre las puertas a personas LGBT que vienen a Colombia en búsqueda de mejores oportunidades y para salvaguardar sus vidas.



Con el apoyo de:



# En El Carmen de Bolívar



Foto: Casa de Paz de El Carmen de Bolívar.

Los Montes de María territorio donde gran parte del conflicto se estableció por la frecuente lucha de los distintos grupos al margen de la ley que operaban en la zona y que la ciudadanía en general vivía entre el temor, la zozobra y la resistencia, es el espacio donde representantes de Mesa municipal de víctimas del conflicto armado del municipio de El Carmen de Bolívar sesionaron de manera extraordinaria en las instalaciones de la Casa de Paz,

los temas abordados por las personas participantes giraban en torno a la reparación integral a víctimas, las ayudas humanitarias para familias que no tienen vivienda, acceso a empleo, salud y vivienda, entre otros temas de interés de las personas que sufrieron hechos victimizantes en el marco del conflicto armado y que esperan que la ley 1448 y la Unidad de Víctimas y Restitución de tierras de las medidas de reparación y satisfacción de quienes hoy día construyen la paz y han considerado el perdón como herramienta de sanación.



Con el apoyo de:



# En Soledad

Uno de los municipios receptores de más familias sobrevivientes a la guerra se suma a la conmemoración del 9 Abril para reivindicar sus derechos, para recordar al Estado el compromiso que tiene con las familias en cuanto a la reparación y recuperación de sus tierras, algunas que muchos están dispuestos a habitar y otros que ven en ellas la entereza y valentía con que empezaron nuevamente sus proyectos de vida, a esos proyectos de vida se suma la participación de muchas víctimas a la Casa de Paz de Soledad donde se hizo acompañamiento y apoyo en la representación de la Mesa Municipal de Víctimas en el encuentro de todas las Mesas municipales del departamento, espacio que buscaba exigir a las alcaldías locales y al gobierno departamental el cumplimiento de la ley 1448 en las medidas de satisfacción y reparación como la vivienda, educación y empleabilidad a través de estrategias que deben estar contenidas en el Plan de Acción Territorial.

La Mesa municipal de víctimas de Soledad representada por los jóvenes de la escuela de Caribe Afirmativo realizaron un acto conmemorativo a través de la estrategia Basta Ya!, un acróstico de las letras de "SOLEDAD ES PAZ" el tema de la resiliencia, expusieron también en piedra con un final de flores que representaba el



Foto: Actos de conmemoración departamental.



Foto: Actos de conmemoración departamental.

dolor que han sufrido pasando a la Esperanza representada por el tafe de flores.

Otra de las actividades donde la Casa De Paz de Soledad participó fue el parque del colegio María Inmaculada donde se sensibilizó a la ciudadanía respecto a la importancia de NO olvidar a las víctimas del conflicto armado y a crear con ellas y ellos un nuevo país.